

Si no visualiza correctamente el contenido haga clic [aquí](#)



CONSEJO DE EDUCACIÓN POPULAR DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE
CONSELHO DE EDUCAÇÃO POPULAR DA AMÉRICA LATINA E DO CARIBE
KONSËY EDIKASYON POPILÈ NAN AMERIK LATIN AK NAN KARAYIB
ATY KAKUAÁVA TEKOMBO'EREHEGUA OĨVA AMÉRICA LATINA-PE

La Carta nº 493

Lima, 17 de enero del 2013
Secretaría General

Observatorio

de Educación de Personas
Jóvenes y Adultas para
América Latina y el Caribe



EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

EDITORIAL

Cumbre de los pueblos. Clic [aquí](#).

ACTUALIDAD

- UNESCO premia a Frei Betto por su contribución a la paz. Clic [aquí](#).
- BRASIL. Linhas críticas. Revista da faculdade de educacao de Brasilia: Paulo Freire. Clic [aquí](#)
- Lanzamiento del Observatorio de la Educación de jóvenes y adultos en LAC. Clic [aquí](#)
- Lima. Docentes de educación básica alternativa participan en la elaboración de materiales educativos. Clic [aquí](#).
- ARGENTINA: CEMEP-ADIS, lanza la campaña "Un sueño hecho raíces". Clic [aquí](#).
- Todo menos los libros. Clic [aquí](#).
- Debates post 2015. Sobre consultas de educación en marcha. Clic [aquí](#).
- Las tecnologías digitales frente a los desafíos de una educación inclusiva en América Latina. Clic [aquí](#).
- Presentación del proyecto AlfabeTIC - Vera Rexach. Clic [aquí](#).
- Paradigmas emancipatorios. Una necesaria reflexión para profundizar nuestras prácticas transformadoras. Clic [aquí](#).

AGENDA

- Cursos, seminarios, diplomados, encuentros, talleres, coloquios en toda América Latina. Para ver la agenda haz clic [aquí](#).

VIDEOS

- Video sobre el empoderamiento para preservar el procomún natural de la Selva Paranaense. Para ver el video haz clic [aquí](#).

LINKS

- Links de algunas instituciones que han participado en esta Carta. Ver [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO



EDITORIAL

CUMBRE DE LOS PUEBLOS

Desde el 25 al 27 de enero de 2013 se realizará en Santiago de Chile la Cumbre de los Pueblos de América Latina, el Caribe y Europa: Por la justicia social, la solidaridad internacional y la soberanía de los Pueblos, esto en forma paralela a la Cumbre UE – CELAC donde estarán representados todos los gobiernos de la Unión Europea y de aquellos países asociados a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños. Los gobiernos participantes han decidido poner como tema central discusión de las reuniones de Santiago a las inversiones bajo el título de "Alianza para el Desarrollo Sustentable: Promoviendo Inversiones de Calidad Social y Ambiental".

Las organizaciones sociales, sindicales y políticas que hemos estado comprometidas en diversas cumbres anteriores y múltiples foros sociales, nos hemos coordinado para que al lado de las reuniones oficiales, en una Cumbre de los Pueblos, se escuchen las demandas y propuestas de los pueblos movilizados en las dos regiones que luchan contra las políticas neoliberales que golpean a nuestras sociedades y pretenden aniquilar sus derechos.

Leer más: <http://cumbrechile2013.org/inscripcion/>

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO



UNESCO PREMIA A FREI BETTO POR SU CONTRIBUCIÓN A LA PAZ. ¡ FELICITACIONES A FREI BETTO!!

La UNESCO reconoció al querido religioso brasileño Frei Betto con el Premio José Martí 2013 por su «contribución a la construcción de una cultura de paz universal, la justicia social y los derechos humanos en América Latina y el Caribe».

Frei Betto (Belo Horizonte, 1944) fue elegido por su trabajo como educador, escritor y teólogo, por su oposición a todas las formas de discriminación, injusticia y exclusión y por su promoción de la cultura de paz y los derechos humanos», precisó la UNESCO.

El CEAAL y los educadores (as) populares del continente, nos alegramos por este merecido reconocimiento a un gran luchador popular. Leer más [aquí](#)



BRASIL. LINHAS CRÍTICAS. REVISTA DA FACULDADE DE EDUCACAO DE BRASILIA: PAULO FREIRE

QÉ com muita alegria que a equipe da revista Linhas Críticas comunica a todos que a edição 37 do volume 18 já se encontra disponível no site do Seer da Universidade de Brasília. A proposta de organização de um dossiê sobre o pensamento de Paulo Freire surgiu em função da Semana Universitária da Universidade de Brasília (UnB) de 2011 – 90 anos de Paulo Freire: um marco para a reflexão sobre os rumos da universidade Brasileira, organizada pelo Decanato de Extensão (DEX), em parceria com institutos, faculdades e departamentos da UnB e instituições governamentais e não governamentais para a apresentação, socialização e discussão de atividades de ensino, pesquisa e extensão.

Contém itens, Ana María Freire; Nélide Cespedes Rossel (CEAAL); Osmar Fávero; Maria Emilia de Castro Rodrigues, Maria Margarida Machado; Erlando da Silva Rêses, Maria Clarisse Vieira, Renato Hilário dos Reis e outros autores valiosas.

Visitem o site: <http://seer.bce.unb.br./index.php/linhascriticas/issue/current/showToc>

Abraços, Equipe Editorial Linhas Críticas!

Observatorio
de Educación de Personas
Jóvenes y Adultas para
América Latina y el Caribe

LANZAMIENTO DEL OBSERVATORIO DE LA EDUCACIÓN DE JOVENES Y ADULTOS EN LAC

Una buena noticia para la Educación de Personas Jóvenes y Adultos. En línea EDULAC, sitio que es un espacio documental organizado en contenidos y estrategias para acceder y difundir información, además de contribuir al debate para impulsar la Educación de Personas Jóvenes y Adultas (EPJA) en América Latina y el Caribe.

EDULAC propone establecer parámetros para la generación de conocimiento, a través del análisis y la comparación de datos y promover un espacio de cooperación y coordinación entre

los 33 Estados Miembros de la región. www.edulac.org

El comité directivo esta formado por la UIL, INEA, OEI, CEAAL.



LIMA. DOCENTES DE EDUCACIÓN BÁSICA ALTERNATIVA PARTICIPAN EN LA ELABORACIÓN DE MATERIALES EDUCATIVOS

En el marco de la iniciativa de TAREA, los docentes de Educación Básica Alternativa (EBA) de los distritos más populosos de Lima participaron en la elaboración de materiales educativos que contribuirán al desarrollo humano y a la construcción de valores en estudiantes de centros de educación básica alternativa (CEBA). Leer más [aquí](#).



ARGENTINA: CEMEP-ADIS, LANZA LA CAMPAÑA " UN SUEÑO HECHO RAÍCES". ÚNETE A ELLA

CEMEP-ADIS, organización integrante de CEAAL y de MAELA, ha lanzado la Campaña " Un sueño con raíces", el sueño es salvar la Selva Paranaense, generando los medios para que sus habitantes tengan una vida sustentable y digna mientras se preserva ese procomún natural. Ahora urge poder construir un pozo de agua.

Difunde esta campaña por su gran valor. Leer más [aquí](#).



TODOS MENOS LOS LIBROS

Queridos amigos y amigas, Comparto con Uds. una nueva entrada de Contrapuntos / El País: TODO, MENOS LOS LIBROS. Un brevísimo y vertiginoso recorrido por algunos de los hechos que han marcado el nuevo año y sobre la lentitud de los libros. Quedo a la espera de sus críticas, aportes y comentarios. Un gran abrazo y muy buen año para tod@s.

<http://blogs.elpais.com/contrapuntos/2013/01/todo-menos-los-libros.html>

Pablo Gentili. CLACSO / Secretario Ejecutivo. pgentili@clacso.edu.ar



DEBATES POST 2015. SOBRE CONSULTAS DE EDUCACIÓN EN MARCHA

Dos importantes procesos de consulta de las Naciones Unidas están actualmente en marcha, respecto a los debates del post-2015: las consultas virtuales a la sociedad civil (en particular, la consulta temática sobre educación) y las 56 consultas nacionales que siguen una agenda específica, bajo la coordinación del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

SOBRE LA CONSULTA DE EDUCACIÓN. Se inició en diciembre esta consulta, que aún abordará los siguientes tópicos hasta su cierre en finales de febrero:

1. Quality of Learning / Calidad del aprendizaje – 8 a 21 de enero de 2013 (AHORA); 2. Global Citizenship / Ciudadanía global – 23 de enero al 6 de febrero de 2013; 3. Skills and Jobs / Capacidades y trabajos – 23 de enero al 6 de febrero de 2013; 4. Governance and Financing of Education / Gobernanza y financiación de la educación – 10 al 24 de febrero de 2013

Para participar, basta con acceder a la página

<http://www.worldwewant2015.org/es/education2015>. Hay que registrarse y, aunque la web no esté completamente traducida al español, se puede responder en español.

2. Consultas a los países: Esas consultas están siendo coordinadas por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en 56 países y también estarán abiertas hasta marzo. La idea general es que puntos focales en cada país puedan convocar reuniones entre representantes de los sectores público y privado, de la sociedad civil y de las universidades para debatir puntos clave en la agenda de desarrollo post-2015. En la página <http://www.worldwewant2015.org/es/en/openhome> hay un listado de los puntos focales por país, y se puede contactarlos para mayor información, incluso sobre cómo participar en la consulta nacional.

Finalmente, a las y los que utilizan el twitter, es posible seguir una serie de debates a través de la hashtag #post2015.

Tatiana Lotierzo, tatiana@campanaderechoeducacion.org



LAS TECNOLOGÍAS DIGITALES FRENTE A LOS DESAFÍOS DE UNA EDUCACIÓN INCLUSIVA EN AMÉRICA LATINA

Este libro es fruto del trabajo realizado en el proyecto CEPAL-Comisión Europea, @LIS 2 (Alianza para la Sociedad de la Información, fase 2) y procura aportar a las políticas de difusión de tecnologías digitales en América Latina en el marco de una educación más inclusiva.

El proyecto apunta a mejorar el acceso a las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC) y avanzar hacia una sociedad de la información donde la inclusión social y la incorporación de conocimiento en la estructura productiva sean pilares de la sostenibilidad.

Una de sus preocupaciones centrales es el cierre de las brechas digitales en tanto mecanismo para promover mayor igualdad. Leer más [aquí](#).



PRESENTACIÓN DEL PROYECTO ALFABETIC - VERA REXACH

AlfabeTIC es una iniciativa que colabora con los procesos de alfabetización inicial de jóvenes y adultos mediante la generación de material multimedia e interactivo apropiado para su uso en procesos de alfabetización, y disponible por múltiples vías de acceso, principalmente equipos portátiles (netbooks) y equipos de telefonía móvil.

Este proyecto propicia la integración de las organizaciones socio comunitarias, así como la participación de las familias en procesos de apropiación de la cultura escrita. Leer más [aquí](#).



PARADIGMAS EMANCIPATORIOS. UNA NECESARIA REFLEXIÓN PARA PROFUNDIZAR NUESTRAS PRÁCTICAS TRANSFORMADORAS

Miriela Fernández Lozano, realiza una profunda reflexión en torno a los Paradigmas emancipatorios y analiza las certezas de lo posible. A partir de valiosas experiencias como la del Movimiento Sin Tierra de Brasil (MST) y los más nuevos, como el Occupy Wall Street, analiza las dinámicas en estas luchas sociales para impulsar propuestas comunes y continuar erosionando la hegemonía dominante. En ese sentido, Paradigmas Emancipatorios sigue siendo un encuentro imprescindible, al posibilitar la convergencia y la discusión sobre las alternativas de un sujeto colectivo y la construcción de poder popular. Leer más [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

ENERO 2012

- **Cumbre de los Pueblos de América Latina, el Caribe y Europa por la Justicia Social, la Solidaridad Internacional y la Defensa de los Bienes Comunes** los días 26 y 28 de Enero de 2013 en Santiago de Chile. En el mismo marco se realizará la reunión del CELAC en que el Gobierno de Chile entregará la conducción del bloque regional al Gobierno de Cuba. Para mayor información [aquí](#).

ABRIL 2012

- **IV Seminario Internacional de la Red de Investigadores sobre Asociativismo y Sindicalismo de los Trabajadores en la Educación (REDE)** del 17 al 19 de abril 2013. El evento se realizará en la ciudad de RÍO DE JANEIRO. Cuenta con el auspicio de la Universidad Federal Fluminense (Río de Janeiro - Brasil). Para mayor información puede leer hacer clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

POZO DE AGUA



Contribuyendo al empoderamiento para preservar el procomún natural de la Selva Paranaense. Para ver el video haz clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

Esta lista de links son algunas de las instituciones que han estado referidas en el siguiente boletín y que luchan cada día por un mundo mejor.



EDULAC. Espacio documental organizado en contenidos y estrategias para acceder y difundir información, además de contribuir al debate para impulsar la Educación de Personas Jóvenes y Adultas (EPJA) en América Latina y el Caribe. Para mayor información [aquí](#).

CENTRO MARTIN LUTHER KING
http://cmlk.org

CENTRO MARTIN LUTHER KING. El Centro Memorial Martin Luther King es una organización macroecuménica de inspiración cristiana, que desde el pueblo cubano y sus iglesias contribuye proféticamente a la solidaridad y la participación popular, consciente, organizada y crítica, empeñada en una opción socialista. Para mayor información [aquí](#).



LA RED DEL CEAAL TAMBIÉN EN FACEBOOK

Potenciamos nuestra red de compromiso y de trabajo conjunto para crear un mundo mejor. Invitamos a todos y todas las hermanas del CEAAL a unirse a nuestra red. Para ser nuestro amigo haz clic [aquí](#) y para visitar nuestra página de facebook y poner "me gusta", haz clic [aquí](#).

AUSPICIA:



Esta carta se nutre con las experiencias latinoamericanas y caribeñas que fortalece el movimiento de educadores/as populares.

Nos pueden enviar sus comentarios, eventos, cursos, talleres, análisis, propuestas, críticas, videos, reflexiones y noticias a: lacartadelceaal@gmail.com.

¡La Carta es de todos y todas! ¡Construyámosla juntos/as!

Dirección: Parque Osos 161 - Lima 27 - Perú / Teléfono: 00 - 511 - 014240997 / www.ceaal.org / info@ceaal.org